



## Sale otro histórico de la Asociación de Bancos: Bernardo Matte deja el directorio del gremio

En enero también se fue de la Abif Luis Enrique Yarur. Ahora, además de los dos empresarios, también dejó la asociación gremial Renato Peñafiel.

### MARIANA MARUSIC

Cambios relevantes se han producido este año en la Asociación de Bancos (Abif). Este es un directorio que hace años no tenía movimientos muy notorios, pero en este año 2025 ya han salido tres ejecutivos de la mesa que preside José Manuel Mena, único director independiente.

El directorio electo en 2023, además de Mena, estaba conformado por Claudio Melandri, presidente de Santander, quien ejercía como vicepresidente en el gremio; Pablo Granifo, presidente de Banco de Chile; Luis Enrique Yarur, en ese momento presidente de Bci; Salvador Said, presidente de Scotiabank; André Gailley, gerente general de Itaú; Juan Manuel Matheu, gerente general de Banco Falabella; Patricio Parodi, presidente de Consorcio; Renato Peñafiel, en ese entonces presidente de Grupo Security; y Bernardo Matte, entonces presidente de Bicecorp.

El primer cambio relevante ocurrió a inicios de este año, cuando uno de los actores históricos del gremio, Luis Enrique Yarur, dejó la presidencia de Bci, y junto con ello también abandonó su puesto en el directorio de la Abif, dando paso a su hijo Ignacio Yarur.

Esto fue parte de los anuncios realizados por Bci a fines del año pasado, cuando se comunicó que el controlador de Bci cedía el mando del banco. En enero, Ignacio Yarur participó en su primera reunión de directorio en la Abif.

El gremio este jueves confirmó a José Manuel Mena como presidente de la Abif, quien liderará la asociación por otros dos años. Además, designaron como vicepresidentes a Claudio Melan-

dri e Ignacio Yarur.

Pero además se dio cuenta de dos cambios relevantes en el directorio: dejaron la mesa del gremio Bernardo Matte y Renato Peñafiel. Al primero lo reemplazará Luis Felipe Gazitúa, el nuevo presidente de Bicecorp, mientras que el segundo no será reemplazado.

Si bien actores de la industria desde hace algunos meses especulaban con que podría haber cambios en los representantes de Bice y/o Security, hoy en proceso de fusión, no había claridad respecto de lo que ocurriría.

Por ahora, Banco Bice y Banco Security son dos entidades separadas que comparten un controlador. Y al tener dos RUT distintos, podrían haber posicionado dos directores en el gremio. Sin embargo, finalmente decidieron elegir solo a uno, designado por Bice.

Es que a fines de marzo, la familia Matte tomó el control de Grupo Security tras alcanzar el 98,43% de su propiedad. Y los primeros cambios en las mesas directivas de las entidades ya se concretaron.

Luis Felipe Gazitúa tomó la presidencia de Banco Bice, en reemplazo de Bernardo Matte, quien continúa como director. Asimismo, están en dicha mesa Renato Peñafiel, Jorge Marín, Ramón Eluchans, Juan Carlos Eyzaguirre, José Ignacio Goldsack, Jennifer Soto, y José Miguel Irarrázaval.

En tanto, el directorio de Banco Security está integrado por Juan Eduardo Correa (presidente), Demetrio Zañartu, Simón Silva, Francisco Matte, Joaquín Izcúe, Mario Weiffenbach, y Bonifacio Bilbao. Como directores suplentes están Ignacio Ruiz-Tagle y Rafael de la Maza. ●